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 Аннотация: В данной статье рассматривается категория 

рода имен существительных в русском и английском 

языках. 
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Род – это такой признак существительного, который никогда не меняется. 

Категория рода имен существительных – грамматический признак, который дает нам 

информацию о родовой принадлежности предмета, живого существа, явления, либо ее отсутствии. 

Надо знать, что род есть только у существительных в форме единственного числа. 

В русском языке имеется 4 рода: мужской, женский, средний и общий. Первые три легко 

определить по окончанию или смысловому контексту. 

Определение рода существительных 

Существительные, 

оканчивающиеся на согласный, 

всегда мужского рода: 

Существительные на -а, -я, 

женского рода 

Существительное на -о, -е, -

мя среднего рода 

мальчик                                   

 дом                                          

нож                                         

герой                                      

карандаш 

девочка                                 

рыба                                      

луна                                      

книга                                     

земля 

лицо 

кресло 

солнце 

яблоко 

имя 
 

Мужской род - он, мой.  
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Существительные мужского рода в форме именительного падежа единственного числа имеют 

окончания -а (папа), -я (дядя), нулевое (стол). 

Всегда относятся к мужскому роду: 

 название месяцев (октябрь, июль); 

 слова на -арь (словарь, календарь); 

 слова на -тель (учитель, выключатель).  

 существительные, оканчивающиеся на -ѐнок. 

Примеры: ребѐнок, котѐнок, медвежонок - эти слова имеют уменьшительное значение. 

 Есть существительные мужского рода с окончанием на -а, -я - эти существительные 

обозначают лица мужского пола: 

Примеры: мужчина, юноша, дедушка, дядя, папа 

 Большинство существительных, обозначающих профессии: 

 Он врач - Она врач  

 Он почтальон - Она почтальон 

 Он космонавт - Она космонавт  

 Он кассир - Она кассир 

 Он продавец - Она продавец  

 Он секретарь - Она секретарь 

 Он учитель - Она учитель 

Женский род – она, моя.  

Существительные женского рода в форме именительного падежа единственного числа имеют 

окончания -а (кошка), -я (земля), и нулевое (любовь). 

Всегда относятся к женскому роду: 

 слова на -чь, -шь, -щь (ночь, мышь, вещь и др.); 

 слова на -ость (они образованы от прилагательных; сухой - сухость, мягкий - мягкость); 

 слова на -бь, -вь, -дь, -зь, -сь, -ть, -знь (любовь, тетрадь и др.). Исключение: голубь, лебедь, 

дождь, гвоздь – это слова мужского рода. 

 Существительные, обозначающие профессии, могут быть женского рода: кассир - кассирша, 

продавец - продавщица, секретарь - секретарша учитель - учительница. 

Но такие слова не пишутся в документах, их можно использовать в неофициальной речи. 

Существительные, обозначающие людей и животных, бывают только мужского или женского 

рода. Род определяется полом человека или животного: мальчик - девочка, брат - сестра, кот – 

кошка. 

Трудно определить род существительных, которые оканчиваются на -ь. Такие слова надо 

запоминать. 

Средний род – оно, моѐ.  
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Существительные среднего рода в форме именительного падежа единственного числа имеют 

окончания -о, -е и – мя. 

Примеры существительных среднего рода: серебро, солнце, озеро. 

В отличие от русского языка, в котором род имен существительных узнается или по их значению, 

или по их окончаниям, в английском языке род имен существительных узнается только по их 

значению. 

1. Названия лиц мужского пола относятся к мужскому роду; вместо них употребляется 

местоимение he: 

 Where is your brother?  

 Где ваш брат? 

 He is in the library.                             

 Он в библиотеке. 

2.  Названия лиц женского пола относятся к женскому роду; вместо них          употребляется 

местоимение she: 

My sister said that she would                  

Моя сестра сказала, что она 

go there tomorrow.                                   

пойдет туда завтра. 

3. Названия животных относятся к среднему роду в том случае, когда их пол для говорящего 

безразличен или неизвестен; вместо них употребляется местоимение it: 

 Where is the dog?  

 Где собака? 

  It is in the garden. 

  Она в саду. 

The horse broke its leg.                           

Лошадь сломала ногу. 

Когда же хотят указать пол животного, то соответственно употребляется he или she: 

This is my dog. He is four years old.      Это моя собака. Ей четыре года. 

4. Названия неодушевленных предметов относятся к среднему роду (в отличие от русского языка, 

в котором существительные неодушевленные бывают мужского, женского или среднего рода). 

Вместо имен существительных неодушевленных употребляется местоимение it: 

Please go and get my dictionary;         

Пожалуйста, подойдите и принеси- 

It is on the shelf.                                    

те мой словарь; он на полке. 

I. Ряд имен существительных, обозначающих живые существа, может относиться как к 

мужскому, так и к женскому роду: pupil ученик, ученица; friend приятель, приятельница; teacher 
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учитель, учительница; cousin двоюродный брат, двоюродная сестра; neighbour сосед, соседка; 

servant слуга, служанка; wolf волк, волчица и др. Когда хотят указать, к какому полу относится 

данное лицо или животное, то к существительному прибавляется слово, указывающее на пол: a 

boy-friend приятель, a girl-friend приятельница, a he-cousin двоюродный брат, a she-cousin 

двоюродная сестра, a man-servant слуга, a woman-servant служанка, a he-wolf волк, a she-wolf 

волчица. 

II.  Ряд имен существительных женского рода образуется от соответствующих существительных 

мужского рода путем прибавления суффикса -ess: 

Actor    актер             actress актриса 

host хозяин                hostess хозяйка 

poet поэт                    poetess поэтесса 

lion лев                       lioness львица 

tiger тигр                    tigress тигрица 

III. Название страны, когда она рассматривается как политическая единица, часто относится к 

женскому роду и заменяется местоимением she: 

England has an unfavourable             Англия имеет пассивный торговый 

balance of trade. The value of             баланс. Стоимость ее импорта больше 

her imports than the value of              стоимости ее экспорта. 

her exports. 
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